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优良的营商环境是建设现代化经济体系、促进高质量发展的重

要基础，也是政府提供公共服务的重要内容。去年12月召开的中

央经济工作会议指出，要放宽市场准入，促进公平竞争，保护知识产

权，建设统一大市场，营造市场化、法治化、国际化营商环境。

近年来，江北区坚持把优化营商环境作为推动经济高质量发展

的重要支撑，以深化“放管服”改革为抓手，改革创新体制机制，进一

步优化营商环境，着力构建亲商、安商、富商的优良营商环境，博得

企业一致称赞。2020年12月，该区的“三送两办一访，政企联系常

态化”更是入选重庆市优化营商环境十佳示范案例。

如今在江北区，审批流程更少了、成本更低了、服务更好了……

优良的营商环境如同阳光、雨露、土壤、养分，进一步激发了市场主体

活力，成为该区的一张新名片，为经济高质量发展注入了新动力。

“江北区‘一对一’服务太令人欣喜了，落户江北真是
太对了！”2020 年 10月 15日，京昆高速铁路西昆有限公
司在江北区完成企业开办及注册程序，正式落户江北
嘴。西昆有限公司负责人回忆起落户江北的过程感慨万
分。

西昆公司由中国国家铁路集团有限公司与重庆市、
云南省、四川省、陕西省共同出资组建，主要承担西安至
昆明高速铁路即渝昆高铁和西渝高铁的建设管理、资产
管理等任务。其注册资本金为 1460.9 亿元，是目前重庆
市注册资本金最大、持续投入最多的企业。

去年，江北区相关部门获知西昆公司有落户该区的
意向后，全程为其提供前期咨询、准备材料、手续帮办、跟
踪服务等靠前服务，当好“企业小秘书”。在西昆公司办
理注册手续的过程中，江北区相关部门获悉其因拟注册
名称涉及特殊字号，及时协调国家市场监管局总局，为企
业核名开辟绿色通道。同时，最大限度容缺受理登记材
料，积极与市级业务部门沟通协调，争取相应的政策支
持，仅用半个小时便为西昆公司办好各类注册登记手续。

注册资金超过千亿元的超大型企业，落户流程仅用
了半个小时，这样的高效服务在江北并不是新鲜事。

“太快了，没想到只跑了一次就办齐了所有证照。”
2020年 12月 9日，重庆秋茶酒店管理有限公司法人代表
李明对区行政服务中心高效的政务服务赞不绝口。他
说：“我的酒店马上开业了，多亏了江北区推行的‘一件事
一次办’。按照以往的流程，我起码要跑五六趟、等一两
个月才办得好全套证照，现在办事省时省力多了。”

政务服务“一件事一次办”，是将市民需要多次跑动、
到各个窗口办理、经多个审批环节的事项，进行环节整
合、流程优化，以群众眼中的“一件事”为切入口，实现到
一个窗口、只跑动一次、交一套材料即可全流程办理，让
群众办事少跑腿、少排队、少填表。

江北区政务服务办相关负责人介绍，江北区按照“减
环节、减材料、减时限、减跑动”要求，对审批环节和材料实
行归并、压缩、并联推进，解决部门授权、信息整合、资料共
享互认、流程优化等堵点问题，让材料更简、流程更优。截
至目前，江北已推出268项“一件事一次办”套餐，总办理
环节精简率近乎70%，总办理时限压缩了93%，群众跑办
次数将在原办事流程的基础上减少73%左右，群众办事更
高效。

不仅如此，为方便企业办事，江北区还推出了“跨界”
的行政审批服务。

2020年6月6日，由江北区政务服务办与江北区邮政
分公司联手打造的政务服务通办厅正式亮相。这个政务
服务通办厅可办理10个部门的近160件事项，如企业登记
设立、餐厅、娱乐场所的设立许可等。邮政营业厅的工作
人员通过“渝快办”平台，会一对一帮助申请人办理这些政
务服务事项。

当天，重庆菜鸟指南针企业管理咨询有限公司负责
人谭凤很快就在这里申领到了一张营业执照。“我在附近
做生意，走路过来只需几分钟，比去江北区行政服务中心
办理营业执照方便多了。”她说。

江北区行政服务中心相关负责人介绍，下一步，江北
区将根据辖区的实际情况，在合适的邮政网点开展这样
的审批服务，逐步形成“365天全开门、随时随地上门办”
的服务模式，解决服务企业、服务群众“最后一公里”的问
题。

“把公司注册在成都高新区，在重庆就
能申办和领取营业执照，真是方便快捷！”1
月8日，在江北区行政服务中心“川渝通
办”服务窗口，企业家刘宁拿到了成都市高
新区市场监管局为她的新公司——四川有
声自远文化传媒有限公司颁发的营业执
照。她说，“不用在成都和重庆之间来回
跑，大大节约了我们的时间和办事成本。”

近年来，刘宁一直在重庆和朋友经营文
化公司，主要从事短视频的拍摄和制作。今
年年初，随着川渝两地经济合作日趋密切，
成都地区的客户逐年增长，公司股东们决定
在成都进一步发展。但公司没有专人在成
都，往来两地办理营业执照有诸多不便。江
北区市场监管局注册登记科工作人员了解
到这一情况后，向刘宁推荐了川渝营业执照

“互办互发”服务，让她在成都开办新公司享
受到了便捷的服务。

江北区市场监管局相关负责人介绍，
江北区结合实际，创新确立了“专窗受理、
联动服务、异地发照”的“川渝通办”工作模
式。同时，完善异地发照工作，申请人可以
选择异地领取营业执照，或者使用政务专
递将营业执照邮寄给指定当事人。此举有
效提升了企业的满意度和获得感，优化了
川渝两地营商环境。

2020年以来，为助推成渝地区双城经
济圈建设，江北区积极推动与四川城市之
间的政务服务互联互通，在共建一流营商
环境方面开展深度合作。

如2020年7月，江北区政务服务管理
办公室与德阳市政务服务和大数据管理局
签署政务服务跨城通办合作协议，确定了
首批34项跨城通办事项。双方将聚焦求
职就业、医疗保障、市场准入、户籍车管等

企业、群众关注度高、办理量大的领域，分
批次梳理公布两地政务服务跨城通办事项
清单，在德阳市和江北区政务服务办事大
厅分别设置跨城通办综合窗口，建立“异地
受理、远程办理、协同联动”的政务服务新
模式。在此基础上，通过“窗口引导帮办、
数据线上跑路、快递线下配送”方式，实现
收受分离、异地可办的目的。

同年11月5日，成都市青白江区与江
北区签署政务服务跨省通办合作协议。两
地将依托全国一体化在线政务服务平台、

“渝快办”“天府通办”，推动两地政务服务
互联互通，最大限度服务企业和群众，实现
企业和群众办事“就近办理、一次办成”。

根据协议，两地将共同推动事项名称、
办理时限、申请材料、审查要点、办理方式

“五统一”，优化办理流程，实现同一事项“同
标准受理，无差别办理”；共同建立“异地受
理、远程办理、协同联动”的政务服务新模
式，采取“窗口协助帮办、数据线上跑路、快
递线下配送”工作模式。对于清单内的事
项，申请人不再受户籍地、居住地、经营地
等区域限制，享受近在咫尺的便捷服务。

据悉，协议签署后，成都市青白江区
行政审批和营商环境建设局与江北区政
务服务管理办公室聚焦企业和群众异地
办事面临的堵点难点问题，围绕改善民
生、促进就业创业和便利企业跨区域生
产经营需求，分批次梳理两地政务服务
跨省通办事项清单。目前，按照“成熟一
批、公布一批”的原则，已梳理出第一批
超过80项企业和群众关注度高、办理量
大的跨省通办事项，主要包括市场准入、
求职就业、社保医保、户籍车管等政务服
务事项。

“三送两办一访”高效服务“川渝通办”减税降费

优良营商环境为经济高质量发展注入新动力

服务升级
“三送两办一访”解企业难题

高效服务
企业办事更快捷

“川渝通办”
共建一流营商环境

减税降费
助推企业逆势发展

2020年3月1日，由江北区高
新技术企业博奥赛斯（重庆）生物
科技有限公司联合重庆医科大学
研发的化学发光法新冠病毒IgM/
IgG抗体检测试剂盒，获得国家药
品监督管理局正式批准，许可其上
市并正式投入临床应用。

据悉，该技术是全国乃至全世
界首个获批上市的化学发光法新
冠病毒抗体检测试剂盒，为重庆乃
至全国的防疫抗疫、复工复产作出
了积极贡献。

“公司能成功研发出这种试剂
盒，与江北区通过积极落实减税降
费政策等举措帮助我们‘驱寒回
暖’分不开。”回想过去一年，博奥
赛斯（重庆）负责人刘萍由衷地感
谢江北区委、区政府。

2020年，博奥赛斯（重庆）被认
定为重点防疫物资生产企业。随
后，江北区税务局迅速送政策上
门，让该公司及时享受到重点防疫
物资增值税增量留抵分月退还政
策，仅增值税就退税255万元。加
上其他的减税降费政策利好，博奥
赛斯（重庆）在新冠肺炎疫情影响
下实现了逆势发展，员工队伍由原
来的32人发展到120人，整体实力
明显提升。

因及时享受减税降费政策而
获得更好发展的江北辖区内企业
还有不少。

2020年2月，受新冠肺炎疫情

影响，家电下游企业整体销售遇
冷。重庆海尔家电销售有限公司
原本为“3·15”大型活动准备的库
存产品销售停滞。正当公司负责
人犯愁之际，减税降费政策落地送
来了利好。

“通过税务部门的宣传辅导，
我们申请了增值税增量留抵退税，
9000余万元的退税款很快到账。”
重庆海尔家电销售有限公司相关
负责人说，这既解了公司资金周转
的燃眉之急，又为拓宽公司互联网
销售渠道、开展宣传推广活动提供
了保障。

据悉，2020年前7个月，该公
司已获减免税费1.36亿元。受益
于此，公司在创新销售模式的同
时，技术工艺创新也没落下，研发、
迭代之路走得更平稳，实现了更好
发展。

江北区相关负责人介绍，近年
来，该区积极落实涵盖增值税、企
业所得税等各项税费优惠政策。
尤其是今年，为服务疫后重振和经
济恢复发展，江北区税务局全力以
赴，以最快速度、最高效率确保企
业享受减税降费政策红利，阶段性
社保费减免、城镇土地使用税减免
等优惠政策直达企业，不断为企业
发展注入信心和活力。

王彩艳 杨敏
图片除署名外由江北区委宣传部提供
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江北区行政服务中心，刘宁（左）在“川渝通办”服务窗口拿到设在成都高新区的新公
司营业执照 摄/谢智强

4月13日，重庆上市公司、我国民营疫苗领
域领军企业智飞生物股价报收180.6元，总市值
接近3000亿元，继续稳居第一大渝股市值的地
位。

“智飞生物扎根于江北区，这一成绩的取
得，离不开区委、区政府卓有实效的举措和细致
周到的服务，为企业提供了优异的发展环境。”
公司负责人蒋仁生深有感触地说。

智飞生物在港城工业园拥有一个西南地区
最大的疫苗专用冷库，库货值长期维持在10亿
元以上。过去多年，该公司面临着冷库安保和
疫苗运输的两道难题。尤其是疫苗从冷库运出
去需要专业的冷链配送，而负责配送的大卡车
受交通管制，不能随时进入城区，有时一等就是
几个小时。

在一次上门走访中，江北区委、区政府主要

领导了解到智飞生物的难题后，决定尽快帮助
其解忧。随后，江北区多个区级部门负责人上
门召开专题会议，现场给出解决方案——区公
安部门及园区管理部门大幅增加智飞生物疫苗
专用冷库周边的安全巡查人员和巡逻频次，确
保冷库安全；区政府相关部门出面向市级交通
主管部门提出申请，帮助智飞生物冷链车辆拿
到了通行证，可随时进出。

无独有偶。重庆老字号皮革企业——重庆
隆发皮革制品有限公司也因为江北区领导的一
次上门走访受益。

2020年，受新冠肺炎疫情影响，皮革制品
市场低迷不振。而隆发皮革生产的皮凉鞋、皮
席等皮革制品属于季节性产品，一旦错过销售
季就很难卖得出去。正当隆发皮革公司高层为
此忧心忡忡时，江北区领导主动上门走访并获
知了此情况。在区领导指示下，江北区相关部
门很快帮助该公司将销售阵地从线下转移到线
上，分管副区长还走进直播间为其进行线上带
货，仅在１个小时内就卖了25万多元的皮革制
品。

区级领导随时带队上门，切切实实帮助企
业解决难题，这样一套政企之间的常态化联系
机制被江北区命名为“三送两办一访”。

“三送两办一访”是江北区针对企业的服务
升级。所谓“三送”，就是为企业送思想、送政
策、送服务；“两办”，就是对企业的事既要当天
办，又要当天大的事办；“一访”，是指坚持全体
区级领导干部定期深入重点企业，把工作重心
落在一线、把办公场所搬进企业，全面了解企业
生产经营状况，帮助其解决发展难题。

在“三送两办一访”工作机制中，江北区全
体区领导定点联系服务全区114家重点民营企
业，督导各部门、单位兑现整改承诺，切实解决
企业融资难、成本高、转型慢等难题。

2020年全年，江北区领导联系服务重点
（非民营）企业达350余家次，累计收集问题及
建议170件，已办结164件，办结率为96.5%。
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